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MOT DU PRÉSIDENT 

CCJCM - RAPPORT ANNUEL 2021

Monsieur Mathieu Vinette

Comme vous le savez , la Corporation , dont vous êtes
membres , est un organisme sans but lucratif (OSBL)

qui a comme mission : 

  Se faire connaître et se rapprocher de ses membres
  Lutter contre des modes de financement par appels d ’offres au sein des       

 bâtiments municipaux consacrés à la culture , au sport et au loisir communautaire ;

1 .
2 .

Cette année le conseil d ’administration , votre conseil d ’administration , s ’est doté de deux grands
objectifs :

Fondé en 1995 , la Corporation du centre Jean-Claude-Malépart a été désignée comme l ’OSBL
dédié à faire rayonner le centre Jean-Claude-Malépart dans la communauté et d ’y faire vivre la
communauté au sein de ses murs .

C ’est à propos de ce deuxième point que je veux vous parler plus particulièrement .

Quand un OSBL gère des fonds , dont les administrateurs sont des participants qui le font
bénévolement , il est évident que les besoins des membres sont au cœur des préoccupations . Je
vous invite donc au final à écrire aux membres du CA pour nous faire part de vos questions ou
commentaires : conseiladministration@ccjcm .ca .

Depuis 2018 ,  un nouveau modèle de gestion a été implanté unilatéralement par
l ’arrondissement . Une partie de la gestion du bâtiment est vendue au plus offrant par appel
d ’offres , ce qui selon nous , si ce modèle se multiplie , va tuer le modèle communautaire que nous
connaissons : collectif , à l ’écoute des gens et démocratique .

Au conseil d ’administration , nous croyons que pour assurer la meilleure qualité et la plus grande
accessibilité des activités et pour favoriser l ’esprit de communauté du centre , il est nécessaire
que la gestion soit confiée à un OSBL comme l ’est la corporation .

Ceci permet selon votre CA :

Une gestion proche des membres qui assure que les activités offertes
correspondent aux besoins et à la volonté de ceux-ci ;
Une accessibilité universelle des activités à la population du quartier ;
Le maintien de la qualité des emplois du personnel du centre pour une meilleure
rétention et ainsi favoriser des liens de confiance avec les membres ;

La continuité relativement à l ’offre d ’activités tout en proposant des nouveautés
(souvent proposées par nos membres);

Une flexibilité quand vient le temps d ’offrir les séances de cours 

L ’arrimage et l ’accommodement entre les partenaires du quartier et l ’utilisation
des salles et du matériel du centre .

Nous vous lirons avec grand intérêt et vous répondrons le plus rapidement possible !

Favoriser l ’acquisition de connaissances , le développement
social et communautaire et l ’amélioration de la qualité de
vie de la population en offrant des programmes , des
activités et des évènements à caractère éducatif , culturel ,
sportif , physique , social , environnemental , scientifique et
de loisirs communautaires .

Mathieu Vinette
Président du Conseil d ’administration de la CCJCM
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 Dominique Bonetto
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MOT DU DIRECTEUR 
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Monsieur Dominique Bonetto

Espoir de reprise , 2e , 3e et 4e vagues
pandémiques… 

 

Malgré tout , les efforts apportés ont permis d ’offrir
des cours en ligne , puis en extérieur lorsque le

beau temps est revenu , puis un retour progressif
dans nos locaux , dans vos locaux , à l ’automne 2021 .

Encore une fois , on ne peut que féliciter la capacité d ’adaptation et la passion qui animent
notre personnel , autant coordonnateurs et coordonnatrices que nos professeur(e)s qui ont
été créatifs , forts mentalement à travers les épreuves et qui ont continué à nous faire
confiance et à vous servir .

Notre camp de jour a pu cette année revenir dans les murs du centre et , malgré certaines
contraintes sanitaires , a pu accueillir près de 190 jeunes par semaine . Sans revenir
totalement à la normale , cet effort a permis à bon nombre de parents du quartier de
trouver une stabilité et de retourner graduellement au travail en pouvant compter sur notre
service de garde et nos camps . Mentionnons à cet effet l ’excellent travail de l ’équipe en
place et à la vitrine que nous avons offerte cette année à nos spécialistes pour varier et
offrir des activités novatrices et des initiations à plusieurs sports et disciplines artistiques
que nous offrons normalement au grand public . Rappelons aussi l ’excellence de nos camps
et leur rapport qualité/prix qui , en plus de surprendre , en font encore un service supérieur
non seulement dans le quartier , mais encore dans tout Montréal . 

Certains changements de personnel sont à noter , cette année . Le départ de Marc Chartrand ,

qui a fait du bon boulot pour nous , nous a permis d ’accueillir Gaëls Mainville-Martinez à la
coordination de l ’animation et du développement de partenariats . On souligne également
le départ de Carole Bérubé-Therrien qui nous quitte (trop tôt), mais ira dans sa
communauté autochtone de la Côte-Nord développer des projets sociocommunautaires .

Nous lui souhaitons sincèrement bonne chance ! Ce départ nous a permis d ’embaucher une
de nos professeurs de dessin , Élise Brière , qui agira dorénavant comme coordonnatrice du
secteur culturel , en plus de prendre en charge les efforts de communication de la
Corporation . 

Merci à ceux et celles qui nous ont quittés et bienvenue aux nouveaux et nouvelles !

En vous souhaitant de retrouver la forme , la motivation et , pourquoi pas , de quoi vous
inspirer !

Encore une fois , l ’année 2021 nous a fait vivre
beaucoup d ’émotions !

Une mention toute spéciale à Mme . Émilie Houle qui nous a quitté à la fin de l ’été après 20
ans de loyaux services à la CCJCM . Elle a littéralement grandi au sein de l ’organisation . 

Nous lui souhaitons la meilleure des chances dans ses nouveaux projets !  
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Les membres du conseil d ’administration , la direction générale et le personnel de la
Corporation du Centre Jean-Claude-Malépart souhaitent donc souligner et saluer la
contribution exceptionnelle et unique de Monsieur Adrien Michaud pour l ’épanouissement
de notre organisation et particulièrement pour celui de la population du quartier Sainte-

Marie .  

De par les valeurs qu ’il aura mises de l ’avant et fait la promotion : 

Adrien Michaud , directeur général pendant plus de vingt ans à la CCJCM , aura fortement
marqué notre histoire de différentes façons : 

L ’esprit et l ’âme de la Corporation du Centre Jean-Claude-Malépart (CCJCM) se sont bâtis
par la contribution et l ’implication d ’un grand nombre d ’individus issus tout autant du
quartier que de l ’organisation . Au fil des ans , la contribution de chacun se sera avérée d ’un
apport et d ’une richesse inestimable pour l ’évolution de la Corporation . C ’est ce à quoi
croyait M . Michaud . 

Équité , respect , rigueur , professionnalisme et particulièrement accessibilité , une valeur
qui lui était très chère et à laquelle il attachait beaucoup d ’importance . 

De par sa qualité de visionnaire qui aura favorisé l ’éclosion et la mise en place de
nombreux projets , activités , évènements répondant au besoin de la communauté . 

De par son leadership en encourageant , supportant et encadrant les équipes de gestion
et d ’animation ainsi que par la relation étroite entretenue avec son conseil
d ’administration . 

De par ses qualités humaines favorisant le bien-être de tous et encourageant le
développement individuel de chacun .   

De par son attachement au quartier , au milieu , qui aura permis à plusieurs jeunes et
moins jeunes de vivre une « expérience de loisir » extraordinaire et , pour certains , d ’y
trouver un milieu de croissance personnelle hors du commun . 

ADRIEN MICHAUD 
 RECONNAISSANCE ÉMÉRITE 
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Monsieur Adrien Michaud

Tout dernièrement , la communauté
montréalaise , la communauté sportive , le

quartier Ste-Marie et plus particulièrement la
famille Michaud ont perdu un être cher .

 

Un géant qui préférait l ’ombre à la lumière .

On se permettra de dire qu ’il aura brillé par
son exemple et son labeur .

Texte : Richard Grondin 

Introduction : Dominique Bonetto 



 
 
 

Club Optimiste Sainte-Marie
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Monsieur Jean-Claude Malépart

En septembre 1994 , la Ville de Montréal commençait la
construction du nouveau centre sportif , culturel et
communautaire de Sainte-Marie . Celui-ci allait porter
le nom d ’un ancien député de Sainte-Marie qui avait
longtemps milité pour sa construction , M . Jean-Claude
Malépart .

UN PEU D’HISTOIRE

La Corporation du Centre Jean-Claude-Malépart , active depuis octobre 1996 , continue à ce
jour à s ’impliquer au sein de sa communauté , malgré les changements qui modulent
désormais son quotidien .

Le Centre ouvre le 29 août 1996 , en présence du maire
Pierre Bourque qui , lors de l ’évènement , a souligné
l ’importance de ce nouveau centre pour la population
du quartier :
 « Les résidants du quartier , et particulièrement les
jeunes , auront maintenant un endroit où partager des
expériences positives , où la vie de quartier pourra se
vivre au rythme de la famille », avait alors indiqué M .

Bourque . 

LES PARTENAIRES :

LA MISSION

La Corporation du centre Jean-Claude-Malépart (CCJCM)

est un organisme à but non lucratif offrant des activités de
sports et de loisirs . Véritable milieu de vie pour les
citoyens et les citoyennes du quartier Sainte-Marie , l ’OBNL ,

qui offre ses services dans le centre du même nom , vise à
améliorer les conditions de vie par la prise en charge
individuelle et collective , par le biais du loisir et de l ’action
communautaire .

CCJCM - RAPPORT ANNUEL 2021
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M . Dominique
Bonetto

Directeur

Mme . Marie-Ève Hébert
Trésorière et

secrétaire

M . Mathieu Vinette
Président 

 

Mme . Nancy Ducasse 

Coordonnatrice 
secteur sportif 

 Mme . Élise Brière
Coordonnatrice 
secteur culturel

Mme . Élise Ducharme
Administratrice M . Robert Desaulniers

Administrateur

L'ÉQUIPE 

LE CONSEIL
D’ADMINISTRATION

LA DIRECTION 
ET 

LA COORDINATION

M . Gaëls Martinez-Mainville 

Coordonnateur
secteur animation 

Mme . Vickie Alix
Agente de bureau

Mme . Sylvie Bergeron
Vice-présidente 
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IMPLICATIONS 
AU SEIN DE LA COMMUNAUTÉ :

La Table des camps de jours – Arrondissement Ville-Marie .

Les Jeux de Montréal .
Les Jeux de la Rue .

Festival sportif de l ’Arrondissement Ville-Marie .

Rencontres sportives et culturelles réalisées par l ’Arrondissement Ville-Marie .

Ligue de basketball du Centre-Sud .

Fédération québécoise des centres communautaires
de loisirs (FQCCL).

La Corporation de Développement communautaire
Centre-Sud (CDC).

Groupe d ’action Ste-Marie (GISM)

Comité Consultatif de Gouvernance du CJCM . 

La Table de concertation 0-5 ans du Centre-Sud
La Table de concertation 6-12 ans du Centre-Sud .

La Table de concertation Jeunesse Centre-Sud ,

Association de Karaté JKA du Québec .

Judo Québec .

Badminton Québec .

AlterGo .

Nous sommes membre de :

LA CCJCM s’implique également:

CCJCM - RAPPORT ANNUEL 2021
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En lien avec notre désir de diversification , nous avons proposé un
atelier jeunesse d ’animation image par image . Nous avons ainsi réussi
à proposer une séance d ’essai d ’une heure et demie , lors de notre
semaine découverte de septembre . 

Coordonnatrices - Madame Carole Bérubé-Therrien,
succédée par Madame Élise Brière

Si bien que notre objectif premier , à l ’automne 2021 , fût de relancer nos activités à la suite de
l ’assouplissement des mesures d 'urgence . Dès l ’automne , nous avons retrouvé des participants
fébriles , ainsi que des spécialistes impatients de reprendre leurs activités !

Faisant déjà partie de notre équipe de spécialistes en arts visuels depuis 2015 , c 'est Mme Elise
Brière qui prend la relève en tant que coordonnatrice et responsable des communications . Ayant
elle-même travaillé avec Mme Murielle Flynn durant de nombreuses années , il lui semble
important de souligner son approche chaleureuse , ainsi que son implication passionnée au cœur
de notre organisme . 

Certains de nos enseignants , enrichis de l ’expérience virtuelle de l ’année précédente , ont préféré
conserver la formule en ligne , offrant alors , la possibilité à des gens encore fragilisés par la
situation pandémique de participer aux ateliers créatifs dans le confort de leurs logis . Cela s ’est
fait en parallèle d ’une progression vers un retour des ateliers en présentiel . Nouveau mot de
l ’année .

Nouveautés : 

Nous saluons la résilience de Mme Carole Bérubé-Therrien (2019 à l ’été 2021) qui , lors de son
mandat , a su admirablement tenir la barre du secteur culturel au cours de la tempête que fut la
pandémie de la COVID-19 .

SECTEUR CULTUREL
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Le secteur culturel est riche de créativité , festif et ô combien vivant ! 
Nous sommes fiers d ’accueillir les citoyens du quartier et transmettre nos passions . 

L ’atelier de danse contemporaine pour enfant , animé par Cybèle St-Jacques ,

fait partie de nos nouveautés et de nos coups de cœur de l ’année . En quelques
mois , les jeunes participants ont réalisé une chorégraphie des plus dynamiques ! 

Notre festival culturel ayant normalement
lieu au printemps , nous avons proposé ,

pour une seconde année , une vitrine
virtuelle . En effet , une exposition en ligne
permit aux participants des ateliers de
peinture et de photographie de montrer
les oeuvres réalisées en 2020 et 2021 . 
 Nous remercions Mme Catherine
Beaulieu , agente de communication pour
son travail . 

D’un festival culturel,   
 à une exposition virtuelle :  

Durant cette séance , les jeunes animateurs ont conçu une
courte animation de type « Stop-motion». Cette initiative
visait à créer un nouvel engouement pour ce type de projet
sur le plus long terme . 
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Lors de notre semaine porte ouverte , nous avons proposé gratuitement
quelques ateliers s 'adressant à toute la famille . Notre objectif était de

reprendre contact avec nos membres et les invités à réinvestir nos
installations . Une exposition des œuvres réalisées lors des cours virtuels

de Richard Roy accueillait chaleureusement nos participants et le grand
public . Un montage présentant les photographies réalisées lors des cours
de Valmond Desrosiers fût diffusé sur la page d ’accueil de notre site , ainsi

que des capsules animées présentant divers ateliers .

Lors de nos camps spécialisés en arts visuels et en danse ,

nous avons eu la chance d 'accueillir plus d ’une trentaine
de jeunes . Une nouvelle recrue , Monsieur Vincent Brière , a

assuré la supervision de notre camp d ’arts visuels d ’une
durée de trois semaines et a su amener son expertise

acquise au MAC dans les murs du CJCM et transmettre
ses talents et passions aux tout petits . 

Camps spécialisés 

En partenariat avec l 'arrondissement Ville-Marie , nous avons proposé
gratuitement une l ’activité de danse en ligne destinée à une
clientèle aînée , celle-ci se déroula dans le parc Médéric-Martin . 

Tout en respectant les mesures sanitaires , nous avons réussi à
accueillir une cinquantaine de participants par ateliers . Nous avons
été ravies de voir une clientèle jeune se joindre à la danse .

Le contexte sanitaire ne permettant pas de maintenir l ’atelier d ’arts
qui même s 'il était en grande demande . Cependant , cela nous a
permis de nous impliquer davantage dans l ’organisation de nos
champs spécialisés .

Offre d’activités estivales :
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De son côté , nous avons pu encore compter sur la présence et la passion
de Mme Camélia Letendre , membre de notre équipe de spécialistes en
danse depuis plus de 6 ans , elle qui a supervisé le camp de danse et de
comédie musicale .

À la grande satisfaction des parents et des enfants , nous
avons réussi à tenir , malgré le contexte sanitaire , des
démonstrations afin de clôturer les semaines d ’ateliers . Les
participants des ateliers d ’arts ont d 'exposé leurs œuvres lors
d ’un court vernissage auxquels les parents furent invités .

Ceux des ateliers de danse ont interprété une courte
comédie musicale , inspirée du film “The Geatest showman”

de Michael Gracey . 

Semaine découverte 2021

Journées de la culture:
Dans le cadre des journées de la culture , nous avons proposé une activité de dessin pour
toute la famille . En plus de nous donner une visibilité , celle-ci nous permis de faire la
promotion de l ’atelier du samedi matin « Familles en art ». En plus d ’introduire notre nouvel
animateur jeunesse , Vincent Brière , qui reprend le flambeau de Richard Roy . 



Coordonnatrice - Madame Nancy Ducasse 

Pour aider à la promotion des cours en ligne , la Corporation du centre Jean-

Claude-Malépart a participé à un projet initié par la Fédération québécoise des
centres communautaires et de loisirs durant la semaine de relâche (mars). 

Ce projet s ’intitulait : Portes ouvertes virtuelles .

Portes ouvertes virtuelles (collaboration avec FQCCL): 
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SECTEUR SPORTIF

À l ’exception des gymnases , toutes les autres activités ont pu se transposer en visio-conférence
et ainsi maintenir notre offre de service de qualité . Majoritairement des cours de mise en forme
et de détente , en plus des cours de karaté (ceintures vertes et plus) et des cours de judo en
version conditionnement physique pour les enfants ont tout de même pu être réalisés , malgré
les contraintes .

Durant cette période , les seules activités de gymnase ayant pu être réalisées ont été les sports de
raquette . Du badminton libre (jeu en simple , puis jeu en double) a ainsi été offert , auxquelles se
sont ajoutées des périodes de tennis intérieur . Plusieurs plages horaires ont ainsi été aménagées
et cela a très bien fonctionné . Ce n ’est qu ’à partir de la fin de l ’été que nous avons pu reprendre
le basketball dans nos murs , puis la plupart des activités régulières de gymnase .

Ce n ’est qu ’à la session de printemps/été que nous avons pu retrouver une régularité dans
l ’horaire , avec l ’offre des cours et d ’activités extérieures . Ces programmations ont permis aux
membres de participer à des cours de groupes en présentiel , et ce , de façon sécuritaire , leur
permettant ainsi de recommencer à socialiser avec les autres .

Notre salle d ’entraînement n ’a pu rouvrir qu ’en juin , et ce , avec des restrictions évidentes pour
les usagers : nombre limité de clients en même temps , prise de rendez-vous , remboursements ou
abonnements compensatoires , condamnation de certaines machines pour le respect des
distances . Malgré tout , les usagers étaient fébriles de pouvoir retourner en salle !
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Avec la pandémie , la Corporation du centre Jean-Claude-Malépart a su se
réinventer et s ’adapter pour offrir une programmation diversifiée , en ligne , puis
en extérieur , pour ensuite évoluer au gré des assouplissements successifs des
mesures sanitaires

À la programmation nous pouvions retrouver des cours
tels que : cardio-boxe , extensa fitness , insanity , cuisse-

abdo-fessier , zumba , judo , ainsi que plusieurs capsules
pour les enfants : danse , cuisine , heure du conte ,

origami pour ne nommer que ceux-là .

Plusieurs cours ont été offerts en ligne , sur zoom et en direct , et ce ,

autant pour la clientèle adulte/aînée que pour les enfants . 



Tennis  
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Les terrains de tennis de Médéric-Martin sont les trésors cachés de
Ville-Marie . Seuls terrains de l ’arrondissement , ces terrains sont très
achalandés et appréciés de la clientèle . Les améliorations suivantes
y sont peut-être pour quelque chose : réservation en ligne , machine
pour les paiements électroniques , possibilité de réserver 48h à
l ’avance .

Commentaires souvent mentionnés aux surveillants : il est plutôt
simple de réserver à Médéric-Martin , et ce , malgré que celui-ci n ’ait
que 4 terrains . 

Animation de parc : 
En collaboration avec l ’arrondissement , nous avons offert des cours gratuits à l ’extérieur afin
de créer une animation dans le parc derrière le centre . Étaient à l ‘horaire : yoga matin ,

zumba , danse en ligne , ainsi qu ’en nouveauté , des cours de tai-chi . Nous avons eu de
bonnes fréquentations dans les nos cours phares . Seul le tai-chi a connu un début modeste ,

mais a connu une croissance constante qui lui a permis de gagner davantage d ’adeptes
jusqu ’à la fin de la saison . Cela a été une belle surprise .

Activités jeunesse : 
Mis à part les activités de camp de jour , peu d ’activités ont fonctionné durant l ’année pour les
enfants . Nous avons offert trois activités : du judo en ligne , du basketball extérieur pour les petits
dans le parc Walter-Stuart , ainsi qu ’un cours de conditionnement physique pour ados à
l ’extérieur . Le contact en présentiel est clairement précieux pour communiquer et faire
progresser les jeunes . C ’est le constat que la pandémie nous a permis de faire à ce sujet . 
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Les camps spécialisés de basketball et certains groupes du camp
de jour régulier , 8-9 ans et 10-12 ans , ont pu bénéficier de
l ’expertise d ’entraîneurs de la Ligue de basket du Centre-Sud lors
de cliniques de basketball offertes par cette même ligue dans le
cadre de son programme estival .

Nous pouvons compter sur une équipe solide de surveillants et ceux-ci
ont à cœur d ’offrir le meilleur service qui soit à notre clientèle .

Autre signe d ’adaptation , des jeunes du camp de jour ont pu participer à une version “allégée”

des Jeux de Montréal dans une formule estivale qui s ’est tenue le 17 août 2021 dans le parc des
Faubourgs . Plus d ’une cinquantaine de jeunes du camp se sont affrontés en rotation dans trois
disciplines : en badminton , en athlétisme et en kinball .

Nous tenons également à souligner le départ de notre entraîneur
de judo et de lutte , Raul Suarez , qui a fait un travail exceptionnel
auprès des jeunes depuis près de dix ans . Il était un instructeur
très apprécié des enfants . Raul est parti enseigner dans une école
primaire de la Côte-Nord (la Romaine). Nous lui souhaitons la
meilleure des chances .

Encore cette année , nos trois entraîneurs qualifiés ont été très appréciés
par nos membres et ont été très en demande autant par les adultes que

pour les enfants . Nous avons dû augmenter notre offre de service des
cours adultes , passant ainsi de 4 sessions à 6 sessions de 3 semaines . 

Nous avons aussi connu une augmentation des cours privés .

Nous avons également reçu le Collège Ville-Marie dans le cadre
de leurs cours d ’éducation physique et la tenue en fin d ’été

d ’un petit tournoi .



Nouveau défi - Patinoires extérieures: 
En plus de la gestion des terrains de tennis , nous avons , durant l ’hiver
2021 , assurer la gestion de trois patinoires extérieures dans Ville-Marie , soit
celle du parc des Vétérans , celle du parc des Faubourgs , ainsi que les deux
patinoires du parc Walter-Stewart .
Le plus gros défi fut de maintenir une surveillance continue à la patinoire
du parc des Faubourgs qui n ’avait pas de commodités pour les employés
(cabane). Ceux-ci devaient effectuer une rotation avec les surveillants de
la patinoire des Vétérans afin de pouvoir se réchauffer .
Heureusement , nous avons pu compter sur une équipe de 30 employés
dévoués et désireux de travailler . Ce fût une belle expérience , à
recommencer . Les familles ont ainsi pu , en plein hiver pandémique ,

profiter du beau temps pour occuper les patinoires du quartier en toute
quiétude !

Les perspectives pour l’année 2021-2022 sont : 
·Continuer d ’offrir une programmation accessible tant en présentiel qu ’en ligne .

Maintenir notre membership (fréquentation et fidélisation de nos membres) pour l ’ensemble
des activités sportives ainsi que pour la salle d ’entraînement . 
Trouver des façons d ’aller chercher les citoyens qui ne fréquentent pas encore le centre
Poursuivre les implications du centre avec les différents partenaires pour la réalisation de
différents évènements sportifs (Festival sportif , Jeux de Montréal , Jeux de la rue) au bénéfice
de la population de l ’arrondissement .  
Poursuivre le développement de la programmation sportive pour les adolescents , les tout-
petits ainsi que pour le secteur 0-5 ans (prénatal , avec bébé et familles). 

Favoriser des activités en matinée , en après-midi et durant la fin de semaine .

Mettre en place des outils et façon de fonctionner pour une meilleure collaboration entre la
Corporation et le gestionnaire du centre afin que chacun y trouve son compte et ce , pas au
détriment de l ’autre .
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La fermeture du centre depuis mars 2019 nous a forcé à réduire
substantiellement les activités des clubs . Nous avons repris à la
session d ’automne 2021 . 

·Le Club de natation a accueilli cette année une vingtaine de jeunes
qui ont pu s ’entraîner entre 1 et 2 fois par semaine . Dû aux
restrictions face à la pandémie , l ’annulation de la totalité des
compétitions , comme les Jeux de Montréal , a réduit l ’expérience de
compétition des jeunes . 

·Le Club de waterpolo a aussi rassemblé une vingtaine de jeunes qui
y participent normalement sur une base hebdomadaire . Tout
comme pour la natation , les restrictions sanitaires ont empêché la
tenue de compétitions .

SECTEUR AQUATIQUE

Coordonnatrice – Madame Nancy Ducasse, succédée par Monsieur
Gaëls Martinez-Mainville
Même si nous n ’offrons plus les cours Croix-Rouge à la piscine , nous sommes toujours
responsables des clubs aquatiques de water-polo et de natation . 

Faits saillants de l’année 2020-2021:
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Les perspectives pour l’année 2021-2022 sont : 
Continuer d ’offrir une programmation accessible tant en présentiel qu ’en
ligne . 

Maintenir notre membership (fréquentation et fidélisation de nos membres)

pour l ’ensemble des activités sportives ainsi que pour la salle d ’entraînement .  
Trouver des façons d ’aller chercher les citoyens qui ne fréquentent pas encore
le centre 

Poursuivre les implications du centre avec les différents partenaires pour la
réalisation de différents évènements sportifs (Festival sportif , Jeux de
Montréal , Jeux de la rue) au bénéfice de la population de l ’arrondissement .    

SECTEUR ANIMATION
Coordonnateur – Monsieur Marc Chartrand Di Nezza,
succédé par Monsieur Gaëls Martinez-Mainville

Cette année , la salle mise à leur disposition a dû être
davantage supervisée , en fonction des mesures sanitaires .

Ce qui a réduit les possibilités d ’activité et la vie
communautaire autonome .Une grande partie de l ’offre
sociocommunautaire s ’adressant à cette clientèle est
comblée par l ’apport important de bénévoles .  Nous les
remercions d ’être présents et de vous impliquer !  

Notre offre de services aux aînés est en grande partie basée sur le
volontariat et le bénévolat . Elle se veut adaptée aux différents besoins de
cette clientèle . 

La programmation qui vise cette clientèle prend en compte plusieurs facteurs qui déterminent
le type d ’activités offertes : l ’âge , l ’autonomie , la santé physique , la santé mentale , l ’isolement et
l ’interaction sociale et intergénérationnelle . La fréquentation des aînés du quartier est sujette à
de nombreuses fluctuations à cause de changements physiologiques et mentaux pouvant
survenir rapidement . 

Mentionnons que certaines activités favorisant la
mobilité , comme le yoga sur chaise , la danse en
ligne et le voyage annuel contribuent à briser le

phénomène de sédentarisation . 

 

Malheureusement , ce dernier voyage n ’a pu avoir
lieu cette année , vous savez dans quelles

circonstances sanitaires… 

La présence des aînés au centre étant quotidienne , la couverture des services passe de services
alimentaires d ’appoint (les mercredis et vendredis midi) à des services de loisirs échelonnés sur
la semaine . Certaines activités dirigées et récréatives , accessibles à tous , permettent également
de favoriser le dialogue entre les générations . 

Poursuivre le développement de la programmation sportive pour les adolescents , les tout-
petits ainsi que pour le secteur 0-5 ans (prénatal , avec bébé et familles). 

Favoriser des activités en matinée , en après-midi et durant la fin de semaine . 

Mettre en place des outils et façon de fonctionner pour une meilleure collaboration entre la
Corporation et le gestionnaire du centre afin que chacun y trouve son compte et ce , pas au
détriment de l ’autre . 

NOS AÎNÉS
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Les perspectives pour l’année 2021-2022 sont :
Diversifier l ’offre de service pour les 55 ans et plus , préretraités et
nouveaux retraités plus actifs (particulièrement durant la journée);

Renouveler l ’équipe de bénévoles ;

Explorer et identifier les différentes tendances de pratique en loisir
pouvant répondre aux besoins de cette clientèle (mobilité , plein air ,
saines habitudes de vie et loisirs culturels de niveaux variés) et mieux y
répondre ;

Mettre en place différentes conférences sur des sujets d ’intérêts tels le
bien-être personnel , la vitalité , l ’alimentation , les médias sociaux , la
santé mentale , les signes précurseurs de santé physique et la prévention
de problèmes de santé divers… selon l ’intérêt des participants , bien sûr !

À l ’instar de nombre de centres communautaires de loisirs , l ’apport des bénévoles au sein des
différentes activités est précieux pour développer des activités à l ’écoute des besoins de la

communauté . Leur apport enrichit considérablement l ’offre de l ’organisation . 

Cette année , nous souhaitons saluer les efforts du club de cribble ! 

Pratiquer ou enseigner une activité  

Être utile à la société 

Sortir de la maison  

S ’engager , faire un geste concret , auprès de la communauté 

Partager ses champs d ’intérêt , ses passions  

Relever un défi 

Rappelons que les activités du Conseil d ’administration sont elles-

mêmes bénévoles . Ce dernier se rencontre aux six semaines , pour
environ deux à trois heures par rencontre . À lui seul , les rencontres
du CA et ses représentations montent à près de 200 heures de
bénévolat annuellement . Ajoutons cette année , les participations
du CA aux rencontres du comité consultatif des usagers , organisé
conjointement avec l ’arrondissement Ville-Marie , mais aussi les
rencontres du comité de réflexion stratégique qui a démarré cette
année et qui accouchera avec l ’appui du Centre St-Pierre d ’une
nouvelle planification stratégique . 

CCJCM - RAPPORT ANNUEL 2021

À l ’instar de nombre de centres communautaires de loisirs , l ’apport des bénévoles au sein
des différentes activités est précieux pour développer des activités à l ’écoute des besoins
de la communauté .  Leur apport enrichit considérablement l ’offre de l ’organisation .

Cette année , nous souhaitons saluer les efforts du club de cribble !

L ’implication de nos bénévoles prend la forme d ’un engagement qui , en fonction de leur
capacité , peut être ponctuel , saisonnier ou régulier . Chacun peut agir individuellement ou
en groupe répondre à une motivation qui lui est propre . 

Implication bénévole au Centre Jean-Claude-Malépart: 

L ’implication de nos bénévoles prend la forme d ’un engagement qui ,
en fonction de leur capacité , peut être ponctuel , saisonnier ou

régulier . Chacun peut agir individuellement ou en groupe répondre à
une motivation qui lui est propre .  

De sorte que cette vision du “par et pour” permet de :  
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Le camp de jour 2021 n ’a pas été comme les autres . En effet , le nombre
de participants a , pour des raisons sanitaires , été plus que limitée .

Cependant , les animateurs ont rivalisé d ’originalité pour faire de l ’été de
leurs jeunes un été inoubliable . Une grande partie du succès de cet été
repose donc sur la qualité et le nombre des animateurs qui ont su
s ’adapter et répondre « présents ». 

LES CAMPS DE JOUR

***Notez que dans la liste des camps de jour
ci-haut , les inscriptions pour les camps
spécialisés sont pour des blocs de deux
semaines . 

La direction de la Corporation attache une grande importance à l ’apport inestimable de ces
bénévoles qui contribuent tout autant à la réalisation de sa mission qu ’au développement de la
communauté .  

Mentionnons enfin que la Corporation du Centre Jean-Claude-Malépart accueille habituellement
une dizaine de bénévoles âgés entre 13 et 15 ans lors des camps de jour . Ces jeunes sont issus de
la clientèle régulière dans un objectif d ’empowerment et de formation et dans le but de
développer et de transmettre leur passion pour leur art ou leur sport aux plus jeunes .  

L ’apport des bénévoles au sein des différents programmes et activités de la
Corporation est estimé à plus de 1 000 heures par année .  

Les recommandations émises par le
Gouvernement du Québec et l ’ACQ sur la
bonne tenue d ’un camp de jour en temps
de pandémie ont été dûment appliquées
et respectées . Nous avons même reçu de
nombreux remerciements et
encouragements tout au long de l ’été
pour avoir malgré tout pris en charge un
camp de jours et avoir pu être en
constante adaptation avec les
changements des mesures sanitaires .  

1221 
 

41 
 

29 
 

21 
 

25 
 

35 
 

19 
 

15 
 

8 
 

1414

Camp de jour régulier  

Camp aquatique  

Camp de Basketball 

Camp de gymnastique rythmique

Camp de judo

Camp de tennis 

Camp en arts  

Camp multisports  

Camp de comédie musicale

Total pour la saison estivale 2021
  

Inscriptions
 2021Camps 

Bien que le camp ait été encadré par les mesures sanitaires pandémiques , nous avons tout
de même fait respecter les ratios obligatoires et les normes du cadre de référence des
camps de jour municipaux de l ’Association des camps du Québec (ACQ). 
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Le camp de jour est un besoin de base pour la population . 

Encore une fois , les prix faisaient foi d ’un grand souci d ’offrir un service
accessible au plus grand nombre . Pour certains parents du quartier ,
notre camp de jour devient un service essentiel 
Sans être très importante , la présence toujours croissante et marquée
de nouveaux arrivants implique une adaptation dans l ’information qu ’il
faut leur communiquer . Pour les rares enfants (et parents) issus de
l ’immigration , la maitrise de la langue française est minimale sinon
absente . Nous pouvons en faire plus pour les soutenir dans leur
intégration . 

Plusieurs familles sont soutenues financièrement par des programmes
d ’accessibilité aux camps de jours et par le CSSS . 

La certification DAFA du personnel cadre permettra de poursuivre
l ’implantation de ce programme par la formation obligatoire des
animateurs . À ce jour , 90% du personnel d ’animation était déjà certifié
DAFA .  

Le bilan de l’été permet de constater que: 

Les perspectives pour l’année 2022 sont : 
Continuer d ’offrir la formation du programme DAFA a notre personnel . 
Favoriser la découverte et la fréquentation des espaces montréalais . 

Poursuivre l ’offre d ’activités d ’initiation sur la base des spécialités sportives
et artistiques offertes par la CCJCM aux autres clientèles . 

Exploiter davantage les lieux culturels et musées de la ville . 

Maintenir et/ou améliorer le contenu des programmes de camps existants . 

Maintenir et consolider la complicité , le travail en équipe et la bonne
communication entre les différents camps . 

Poursuivre les efforts pour développer des activités permettant la
sensibilisation et l ’acquisition de saines habitudes de vie . 

Utiliser et améliorer les outils de communication d ’information . 


